
DECISÕES DA COMISSÃO INTERGESTORES TRIPARTITE - CIT 

Reunião - 29/05/08 

 

 

Pauta 

 

Decisões/Encaminhamentos 

1. Homologações: 
1.1. Termos de Compromisso de Gestão do Estado 

de Santa Catarina e Municipais conforme de 

relação anexa a pauta. 

1.2. Pactos dos Indicadores de 2008; 

 

 

 

 

1.3. Certificação do município de Poção - PE para 

gestão da vigilância em saúde. 

 

1.1 Homologados; 

 

 

1.2 Homologados os pactos de indicadores dos estados do: CE; PI; RN; PE; RJ; TO; MG; 

RR; SP; PR; PB; RS; BA. Os estados de MS e ES, ainda com pendências técnicas 

serão homologados na CIT de junho. 

Ficou acordado que o sispacto permanecerá aberto até 19 de junho para os municípios 

concluírem suas pactuações com os Estados. 

  

1.3. Certificado. 

 

2. Discussões e Pactuação. 

2.1 Incentivo aos municípios, priorizados a partir 

do IDEB, que aderirem ao Programa Saúde na 

Escola – PSE. 

 

 

 

O CONASEMS apresentou como motivo, para não pactuar a proposta considerando que na 

aprovação do mérito do projeto, já havia apontado necessidade de alterações como: 

critérios que não colocassem restrições a adesão (IDEB e cobertura de ESF), embora estes 

municípios pudessem ser prioridades; a existência de uma série de políticas já pactuadas e 

sem recursos financeiros que garantam sua efetivação e com impacto na Atenção Básica: 

1. as especificidades regionais; 2. a indefinição quantitativa e  de composição quanto aos 

Núcleos de Apoio à Saúde da Família; 3. a não correção dos valores referentes aos 

incentivos do PACS; 4. O aumento do PAB Fixo; 4. os valores dos tetos da Vigilância em 

Saúde, em especial e defasagem dos valores para o controle da dengue. Além disso, o 

momento de indefinição quanto à regulamentação da EC 29, requer austeridade na 

aprovação de novas políticas para que a sustentabilidade e credibilidade do sistema de 

saúde sejam garantidas. O CONASS acompanhou a posição do CONASEMS e a proposta 

não foi pactuada. 

 

 



Apresentações e Discussões 

 

 

2.1. Comemorações dos 20 anos do SUS. 

 

 

 

Márcia Rollemberg, da comissão organizadora do SUS 20 ANOS, apresentou ao plenário 

da CIT as portarias que instituíram: 2008 como o ano comemorativo do SUS 20 anos, a 

composição da Comissão, as diretrizes da proposta e o uso da logomarca. Foram 

apresentados também os principais eventos e o sítio http://sus20anos.saude.gov.br - espaço 

de integração e convergência de informações relevantes e do cadastro de eventos para 

compor a programação oficial. Foi distribuído o manual de uso da logomarca e apresentada 

a proposta de uma carta mobilizadora para validação. Os representantes da CIT fizeram 

sugestões de adequação do texto, para melhor compreensão da população e foco na 

divulgação da importância do SUS na garantia dos direitos à cidadania do povo brasileiro.  

A carta será validada também pelo CNS. 

2.2. As condicionalidades da saúde no Programa 

Bolsa Família. 

 

 

Esse assunto foi apresentado por representantes do DAB/SAS/MS (Claunara e Ana 

Beatriz) e MDS (Rosane Cunha). Os representantes das esferas de governo na CIT, após 

várias discussões sobre as questões que envolvem a gestão dos sistemas de informações em 

saúde, especialmente para os pequenos municípios, reafirmaram a importância da saúde 

participar de forma ativa na execução da política do bolsa famílias e encaminharam a 

questão para ser melhor trabalhada no GT- Atenção Básica com a inclusão da 

representação do MDS e MEC.   

 

 

 

Informes 

 

3.1. RIPSA. Lançamento do livro dos indicadores: 

Indicadores Básicos para a Saúde no Brasil; 

 

 

O do livro dos indicadores Básicos para a Saúde no Brasil: conceitos e aplicações da Rede 

Interagencial de informações para Saúde – RIPSA foi lançado por Dr. João Baptista Risi Jr 

do OPAS que falou da importância desse livro para o apoio as equipes gestores dos 

sistemas e serviços de informações. 

 

3.2. Situação dos projetos referentes à Portaria GM 

nº 3.060/07.  

Dr. André Luis, diretor da SGEP, apresentou a situação dos Estados no tocante à adesão a 

Portaria 3060, que institui incentivo da Política de Gestão estratégica e Participativa. Dos 

27 Estados 14 já receberão ou já tiveram seus Planos de Ação enviados ao FNS e os 

demais estão fazendo os ajustes necessários para o recebimento dos recursos. Foi também 

destacado a organizado da equipe de apoiadores á Política de Gestão Estratégica e 

http://sus20anos.saude.gov.br/


Participativa que estará dando suporte á implantação da política. O Dr Antônio Alves, 

secretário de Gestão Estratégica e Participativa-SGEP/MS enfatizou que já está preparando 

nova portaria que será negociada com CONASEMS e CONASS, para o ano de 2008. 

 

3.3. Relatório da oficina tripartite sobre Redes 

Regionalizadas da Atenção à Saúde. 

  

 

Dr. Assis Mafort da Diretoria de Articulação de Redes de Atenção – DARAS/SAS 

informou a conclusão do relatório da Oficina sobre Redes Regionalizadas de Atenção à 

Saúde realizada nos dias 10 e 11 de março de 2008. Informou que o relatório elaborado de 

forma tripartite pelo MS, CONASS e CONASEMS propôs uma agenda tripartite para 

elaboração de um documento contendo os princípios e diretrizes, de uma organização de 

Redes regionalizadas de atenção à Saúde no SUS. 

 

3.4. Recomposição da força de trabalho para a 

saúde indígena. 

 

Adalberto Fulgêncio dos Santos Junior, Coordenador-Geral de RH-FUNASA, distribuiu 

uma nota técnica: recomposição da força de trabalho da FUNASA. Os representantes do 

CONASS e CONASEMS expuseram suas insatisfações com a fala do informante e a nota 

técnica que não condizia com um informe, mas um assunto complexo que merece uma 

discussão mais fundamentada e deveria primeiro passar pela Câmara Técnica. A 

coordenação da mesa encaminhou o assunto para analise na CT/CIT que deverá discutir o 

assunto e pautar novamente para uma apresentação no plenário.  

3.5. Relatório de gestão informado à CIT segundo 

orientações da portaria 1.229/07. 

 

A coordenação da ST/CIT apresentou a situação das informações encaminhadas pelas CIB 

sobre as aprovações dos relatórios de gestão nos conselhos de saúde conforme os fluxos 

definidos na portaria GM nº 1.229/07. Informou que foi feita uma enquête sobre algumas 

condições referentes a elaboração dos relatórios de gestão nas Unidades Federadas e que 

esses informações serão encaminhadas ao GT- financiamento e planejamento da CT/CIT 

que deverá se reunir no dia 10/06/08. 

 

 

 

 

 


